

Página 6138 6 de octubre de 2025 Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

#### **SESIÓN PLENARIA**

(Se reanuda la sesión a las dieciséis horas y cuatro minutos)

5. Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 302, relativa a respaldar la posición del Gobierno de España en defensa de la paz, la cumbre de la ONU sobre solución de dos estados y el respeto al Derecho Internacional Humanitario, reconociendo a Palestina como Estado y otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/4300-0302]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Buenas tardes. Buenas tardes. Reanudamos la sesión.

Ruego al secretario primero que dé lectura del punto quinto del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Debate y votación de la proposición no de ley número 302, relativa a respaldar la posición del Gobierno de España en defensa de la paz, la cumbre de la ONU sobre solución de dos estados y el respeto del Derecho Internacional Humanitario, reconociendo a Palestina como Estado y otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de defensa, por el Grupo Socialista, tiene la palabra el Sr. Iglesias.

EL SR. IGLESIAS IGLESIAS: Presidenta, muchas gracias. Buenas tardes a todos y a todas.

Bien, esto no es una propuesta más, esto no es una iniciativa más de cualquier pleno del año ¿no? Cuando escribía este discurso me planteé dedicarlo a los nombres de cada uno de los niños y niñas que han sido asesinados en Gaza; niños como mi hijo, llenos de inocencia, llenos de vitalidad cuya única preocupación pues debería ser pues jugar, ir al parque, jugar con los amigos, ir al cole. Pero por desgracia más de 18.500 niños han sido asesinados y el resto pues han sido gravemente heridos física o emocionalmente. Porque, aunque las bombas no los hayan alcanzado, su eco sí y también la hambruna que ha provocado el Gobierno de Israel.

Como decía, pensaba dedicar mi intervención a leer sus nombres, pero yo creo que ni juntando todas las intervenciones de todos los diputados de esta Cámara del día de hoy Me podría dar tiempo y menos si leemos todas las víctimas y no solo los niños, más de 65.000 personas asesinadas, cientos de miles heridas y millones desplazadas.

Pero antes de ahondar en este horror creo que es de justicia reconocer que el pueblo palestino lleva más de medio siglo sufriendo, siendo arrebatado de sus hogares privado, de su tierra, de su libertad y de su dignidad ¿Se imaginan ustedes que nos rebaten a todos nosotros de todo esto? ¿Se lo imaginan?

Más de medio siglo lleva el estado de Israel ejerciendo violencia contra el pueblo palestino, con una ocupación ilegal que se convirtió ya en rutina para el mundo. Han crecido rodeados de un gran muro de hormigón y de alambradas, con tanques y militares privándoles de los derechos a las puertas de sus casas.

Un niño o una niña tiene derecho a salir de casa y a ver parques -como les decía al principio-, tiene derecho a escuchar a los pájaros, pero lo que no es de recibo es que se pase el día escuchando bombas, eso no creo que sea normal.

Pero en Gaza se está alcanzando la punta del iceberg del odio, de la persecución y de la violencia contra los palestinos por parte del estado de Israel, y digo estado de Israel, y no pueblo de Israel, hay que diferenciarlo.

Niveles máximos de dolor y muerte, escuelas y hospitales arrasados. No queda ni un servicio básico. Utilizan la comida como cebo para matar a más personas y bloquean la entrada de ayuda humanitaria.

La cuestión es que todo esto debe parar ya, y no debe quedar impune. Esta escalada acelerada de la violencia llegó tras un atestado, un atentado terrorista de grupo terrorista Hamás, que condenamos enérgicamente, y lo hemos hecho cada vez que hemos tenido la oportunidad, sin paliativo alguno, pero nunca debió ser excusa para este genocidio.

El estado de Israel tiene todo el derecho a defenderse. Lo que no tiene derecho es acometer un auténtico genocidio, como está ocurriendo.

Y señores y señoras diputados, especialmente del PP y de VOX, no es una cuestión semántica, es una cuestión de humanidad, pero sí de semántica quieren hablar, déjenme que les explique una cosa, aunque masacre sea acometer un asesinato colectivo, utilizar este término es quedarse corto, muy corto porque significa negar una parte importante detrás de esas muertes, que no es otra que el motivo, el motivo, la intención detrás de estos asesinatos masivos.



Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

6 de octubre de 2025

Página 6139

Lo que está haciendo el Estado de Israel contra la población palestina, tiene un nombre y es genocidio; repito, genocidio. Y no es que me lo invente yo, ni mi partido, sino casi lo ha determinado las Naciones Unidas. ¿O acaso no creen o respetan el marco jurídico internacional de las Naciones Unidas? Díganme ¿en qué lado de la historia quieren estar ustedes? Diputados y diputadas del PP en este caso. ¿Cuál de las dos posturas de su partido van a defender hoy la de Moreno Bonilla, el presidente de la Junta de Andalucía, la del Sr. Rueda, presidente de la Xunta de Galicia, que han hablado expresamente de la palabra genocidio, o la de los halcones de su partido, el ala la más dura de su partido o de su líder espiritual, el Sr. José María Aznar o la señora presidenta de la Comunidad de Madrid, la, la Sra. Ayuso?

Sr. Alonso, espero que hayan recapacitado y hoy corrijan el grave error que cometió el pasado miércoles su senador, hoy ausente, el Sr. Fernández en el Senado la pasada semana, el pasado miércoles, votando en contra de la condena a este genocidio. Y déjenme que les recuerde que condenar este genocidio tiene una importancia moral y una importancia política. No son cuentas, no son cosas que sean meramente simbólicas, es reconocer la dignidad y la humanidad de las víctimas, es establecer límites claros, los que, sin ninguna duda, el Gobierno de Israel que, insisto, no el pueblo de Israel, está traspasando, quedando por ahora, por ahora, indemne.

Llamarlo por su nombre y reconocerlo es parte del proceso necesario para la Memoria Histórica, eso que a ustedes les, les produce... Sí, sí, les produce... El proceso de Memoria Histórica, que necesitan las víctimas para su reparación, como hizo el mundo entero, como el holocausto, porque el holocausto se nombra, el holocausto se condena y el holocausto se mantiene en la memoria colectiva, respetando así a sus víctimas. Ignorarlo sería normalizar la violencia o, o peor, fingir que nunca ha existido. Condenarlo es el primer paso para que no vuelva a ocurrir y los culpables paguen condenarlo es legitimar esta institución, y eso es lo que pretendemos hoy con esta PNL.

España, gracias al Gobierno central, ha demostrado ser un país responsable y a la vanguardia de la acción internacional en defensa de los derechos humanos, proponiendo soluciones diplomáticas como las de los dos estados como única vía para una paz justa y duradera, reconociendo el estado de Palestina, denunciando esa situación ante la Corte Penal Internacional de La Haya, triplicando sus aportaciones a la Agencia de refugiados por Palestina de las Naciones Unidas. En definitiva: condena, diplomacia y ayuda humanitaria. Y yo me siento muy orgulloso, Sra. Díaz, muy orgulloso de España. Nuestro país, cuya sociedad se revuelve, se moviliza ante las injusticias como la sociedad cántabra, que se ha movilizado en Santander en Torrelavega, en Castro Urdiales o en Maliaño. La sociedad cántabra no ha querido mirar hacia otro lado ante la sistemática violación del derecho internacional, del derecho internacional humanitario. Empatizamos con las víctimas de esta catástrofe humanitaria innegable, porque lo único que vemos son personas, personas rotas de dolor, desesperanza, sin importar la lengua que hablen, el color de su piel o la religión que profesen.

Que viven y sienten ustedes ante las imágenes que día tras día, semana tras semana, mes tras mes, nos llegan de los medios de comunicación, de los pocos que quedan: casi 300 periodistas, más de 500 trabajadores humanitarios han sido asesinados en Gaza. ¿Y por qué? Porque la humanidad la perdieron y no quieren que el mundo vea su barbarie. No quieren que se cuenten lo que está pasando. Esa es la realidad.

Matar periodistas y trabajadores humanitarios es quemar testimonios y borrar las huellas de lo que está sucediendo. Son asesinatos premeditadas para impedir que sus crímenes sean vistos juzgados y recordados, porque saben que violan el derecho internacional humanitario.

El mundo tiene derecho, y sobre todo tiene el deber de ver. Los palestinos tienen derecho a que sus gritos de dolor, la verdad, no queden silenciados. Esta es la realidad, y aquí lo que no podemos hacer es cambiar de canal para no verlo.

Pero, por supuesto, damos la bienvenida a las propuestas de paz como la impulsada recientemente por Estados Unidos, porque hay que poner fin al horror de una vez, pero esta propuesta debe materializarse según el derecho internacional, según lo que el derecho internacional dicte, apostando por la solución de los dos estados para que ambos convivan en armonía y con seguridad plena para que la paz sea duradera. No pase como después de ser nombrado, el Sr. Mar, el Sr. Trump en febrero, pues durará dos días.

No basta con condenar, aunque eso sea lo fundamental. Por eso son necesarios los 13 puntos de esta proposición no de ley, porque se necesita justicia, se necesita memoria y se necesita protección efectiva a este pueblo que ya no puede más.

Hoy os hago un llamamiento a la razón y, sobre todo a la conciencia que sé que todos ustedes tienen. Espero que esta iniciativa y de verdad lo creo espero que sea aprobada por unanimidad, porque eso significaría que todos y todas, los 35 diputados de esta Cámara estamos en el mismo barco y ese barco es el barco de la humanidad y, por lo tanto, ese es el lado correcto de la historia.

Muchas gracias.

LA SRA. DIPUTADA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.



Página 6140 6 de octubre de 2025 Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

Para la fijación de posiciones, tiene la palabra, por el Grupo Parlamentario VOX, la Sra. Díaz.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Con la venia, presidenta, buenas tardes, señorías.

Hoy el grupo de pensamiento único, los socialistas, nos traen una de sus habituales cortinas de humo no sé cómo no les da vergüenza, se lo digo de verdad, intentar vestir de nobleza diplomática y de defensa por la paz lo que a todas luces es una maniobra de distracción y una cortina de humo.

Nos hablan de paz y de respeto al derecho internacional humanitario, pero lo hacen con las manos manchada de corrupción, y ustedes lo saben. Esta proposición no es más que propaganda, una operación de maquillaje político para desviar la atención de la podredumbre que corroe al PSOE desde dentro. Señorías del PSOE, ya no engañan a nadie.

Quieren que hablemos de lo que ocurre a miles de kilómetros para que no hablemos de la corrupción del presidente del Gobierno, de su familia, de su partido, porque es que salen ustedes a escándalo diario; hablan de la paz internacional mientras le dan las llaves de las fronteras de España a un prófugo de la justicia; otorgan la amnistía a los golpistas separatistas; desprotegen a nuestras fronteras y también a nuestras Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado.

Se les llena la boca, hoy lo hemos visto, de solidaridad internacional, pero abandonan a nuestros agricultores, ganaderos, familias y jóvenes sin futuro. Y le pregunto una cosa, Sr. Iglesias, ¿qué hay de la paz que está desapareciendo en nuestras calles, donde la inseguridad crece por culpa de sus políticas de emigración descontrolada?

Miren, si de verdad les importara la muerte de personas inocentes, como nos hacen creer aquí su moción, como mínimo, como mínimo empezaría mencionando al español asesinado por Hamás en un atentado terrorista hace menos de un mes, pero ustedes están a otra cosa.

Los socialistas han hecho algo más, han ido más allá, usan el dinero de los españoles para la protección y el retorno de la flotilla, una iniciativa privada que sabemos que en parte está financiada por Hamás, que sabemos que ahora la flotilla, pertenecen, condenados por integración en ETA y que solo busca el foco mediático mientras ignoran las conversaciones de paz en Gaza.

Ya hemos visto lone Belarra, hemos visto a las ministras, Mónica García y sin Sira Rego recibiendo en Barajas a los 21 activistas deportados por Israel y Exteriores para su vergüenza, paga con dinero público de todos los contribuyentes los billetes de avión sabiendo que no tenían intención de llegar a Gaza, que no había ayudas reales las embarcaciones porque estos activistas profesionales solo sirven para eso, para hacerse notar, crear ruido y colaborar con los intereses de Pedro Sánchez para tapar su corrupción.

Miren, mientras los terroristas decían aceptar la paz ofertada por trampa nuestros radicales de izquierdas demuestran ser más radicales que los propios yihadistas, y reprueban el fin de la guerra, porque significa también el fin a una causa que para ellos es ideología y lucro.

Señorías, el origen de este conflicto no es un misterio, Hamás rompió la tregua atacando e invadiendo el sur de Israel, y escuchen bien lo que voy a decir, los terroristas entraron en las viviendas cometiendo atrocidades, violaron a mujeres de modo salvaje, rompiéndoles la pelvis con violaciones colectivas, torturaron a padres delante de sus hijos, desmembraron y decapitaron a la gente y los quemaron vivos, y lo hicieron, llevándose a 300 rehenes como trofeo, y al llegar a Gaza estos rehenes fueron recibidos por una turba linchadora que los humilló y los golpeó. Eso es lo que ustedes no quieren oír.

También se les olvida decir en su PNL que Hamás es una organización terrorista yihadista islámica que utiliza a su propia población civil como escudo humano. Han tenido 15 años para construir más de 400 kilómetros de túneles bajo mezquitas, escuelas y hospitales financiados con dinero catarí y con dinero de la Unión Europea, no para proteger a sus ciudadanos, sino para hacer la guerra.

Nosotros, cómo no, claro que queremos la paz y lamentamos cada una de las muertes, de las personas inocentes, pero todas las personas inocentes y todas por igual. Porque, miren, no son pocas las tragedias que ocurren en el mundo, en Gaza, desgraciadamente se han superado los 60.000 muertos, según las autoridades palestinas, muchos menos que los más de 300.000 de Ucrania, de los que los socialistas ya no quieren hablar, no olvidemos que los ucranianos no hicieron la guerra a diferencia de Hamás. En Sudán ya se superan los 150.000 muertos en la guerra, en esa zona de África hay 24 millones de personas sufriendo hambruna, 10 veces más que los habitantes de todo Gaza y 600.000 están en niveles catastróficos de hambruna.

¿Su vida vale menos que la de un gazatí, Sr. Iglesias? Parece que para usted sí y así podremos seguir mencionando muchos conflictos, como la terrorífica persecución de cristianos en Nigeria o en el este del Congo o en Yemen. Para ustedes, los socialistas, todos esos civiles inocentes masacrados no están de moda y no los traen aquí.



Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

6 de octubre de 2025

Página 6141

También me resulta llamativo cómo los sindicatos de izquierdas eligen sus batallas mientras la ciudadanía enfrenta a problemas acuciantes, ya sea en lo laboral o en lo educativo, pues estos sindicatos se manifiestan con gran ímpetu por el conflicto de palestina, también lo hace el Sindicato de Estudiantes, pero callan sobre las necesidades reales de españoles o de cántabros. Ya no nos sorprende nada.

En conclusión, señorías, Pedro Sánchez utiliza el sufrimiento de los civiles para tapar los escándalos de corrupción y VOX no va a participar en su teatro, SR. Iglesias. Votaremos que no a la hipocresía y a la cortina de humo del PSOE, no a su corrupción moral, política y económica; defenderemos la paz, una paz con justicia y con verdad, y no permitiremos que se utilice el Parlamento de Cantabria como altavoz de la propaganda internacionalista del PSOE.

España no necesita más humo, necesita política coherente y ahora mismo lo que importa es que los rehenes sean liberados; que finalice esta guerra atroz y que el grupo terrorista islamista jamás se ha derrotado.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Por el Grupo Parlamentario Regionalista tiene la palabra el Sr. López Estrada.

EL SR. LÓPEZ ESTRADA: Esta mañana hablaba de la capacidad de VOX, de relatar y confundir a la ciudadanía. No creo que esta guerra tenga nada bueno, pero si algo se acercase a ser bueno es que es lo único con lo que VOX no va a poder engañar a nadie.

Los españoles estamos completamente convencidos de que esta guerra es una vergüenza, es un genocidio y es un exterminio, y por mucho que sus mensajes, sus redes sociales, sus votos, sus mensajes falsos en Internet lo digan, no van a engañar a nadie. Esto es una vergüenza.

Esto no empezó con un atentado terrorista, que fue lo que fue un atentado terrorista. Esto empezó el 12 de mayo de 1948, con una ocupación ilegal de un terreno soberano y de eso son responsables todos los países aliados que estuvieron allí, igual que muchos de ellos son responsables del genocidio nazi, igual que el régimen de Franco es responsable de la muerte de 60 cántabros en Mauthausen, entre ellos vecinos de Piélagos, Francisco Mirones Gómez y otros 59.

Gaza no, es un titular ajeno a nosotros, pueden pensar que es una maniobra estratégica, es que no creo ni siquiera que sean capaces de pensarlo, pueden decirlo que es lo que hacen; pero es un recordatorio brutal de que la paz no es un lujo sino el oxígeno que todos merecemos respirar.

Recordemos brevemente lo que nos trajo hasta aquí, la semana pasada este Parlamento falló en unirse a una declaración institucional que condenaba al genocidio y la violencia indiscriminada sobre civiles, que venga de donde venga exigía el respeto al derecho internacional humanitario. Fue una oportunidad perdida por tecnicismos y cálculos partidistas, cuando Cantabria tierra de solidarios pedía a gritos un mensaje unánime de humanidad.

No profundizaré en las culpas pasadas porque el tiempo apremia y las vidas no esperan debates estériles, lo que importa es que hoy con esta PNL podemos rectificar alineándonos con la Cumbre de la ONU sobre la solución de 2 Estados, exigiendo el respeto inquebrantable al derecho internacional humanitario y reconociendo a Palestina como Estado soberano.

Señorías, la tragedia de Gaza es un infierno de cifras que claman justicia. 67.000 palestinos asesinados desde octubre del 23 en su mayoría civiles inocentes, mujeres y niños, más de 169.000 heridos, muchos con secuelas de por vida, cerca de 2.000.000 de personas desplazadas, casi toda la población de Gaza. Obligados a huir múltiples veces bajo bombas y con el hambre como sombra constante, el 92 por ciento de las viviendas destruidas o dañadas junto con el 70 por ciento de la infraestructura, dejando un territorio completamente arrasado, donde hospitales escuelas y hogares son ahora ruinas irreconocibles. Un genocidio sistemático, como ha denunciado la ONU y organizaciones de derechos humanos, con 543 trabajadores humanitarios asesinados en el intento de socorrer a los vulnerables. Condenamos los atentados terroristas de Hamás y esos actos cobardes, que segaron vidas inocentes el 7 de octubre, pero no hay excusa para este aniquilamiento, el uso del hambre como arma; la destrucción de hospitales, los desplazamientos forzosos violan la IV Convención de Ginebra. El derecho legítimo de Israel a defenderse; no ampara ataques indiscriminados contra civiles.

Hemos de distinguir siempre entre gobiernos y pueblos. El de Israel merece paz, no odio y el palestino dignidad. Y en medio de este horror, un rayo de esperanza ha brillado hoy, las negociaciones directas entre Israel y Hamás han comenzado en Egipto. Hamás ha respondido positivamente, aceptando la liberación de todos los rehenes israelíes a cambio de la excarcelación de prisioneros y comprometiéndose a entregar la administración de Gaza, a un comité palestino de tecnócratas independientes.

Apoyar esta proposición no de ley es sumarnos a un impulso global por el alto al fuego y corredores humanitarios seguros para que la ayuda llegue a los millones que sobreviven en condiciones inaceptables. Es impulsar un proceso político



Página 6142

6 de octubre de 2025

Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

basado en el respeto mutuo y la solución de dos estados, Israel y Palestina, viviendo en paz, con fronteras seguras y Jerusalén este como capital palestina. Y es reconocer ya a Palestina como estado, no como un gesto simbólico, sino como un paso concreto hacia la justicia, tal y como han hecho más de 140 países.

Señorías, Gaza nos mira, nos piden no mirar para otro lado, aprovechemos esta PNL para que el Parlamento de Cantabria sea el altavoz de los valores que siempre hemos defendido

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Por el Grupo Parlamentario Popular, tiene la palabra el Sr. Alonso.

EL SR. ALONSO VENERO: Gracias, presidenta.

Buenas tardes señorías. Miren tenemos hoy, una vez más, un debate a propuesta del Partido Socialista, que tristemente pretende, como hace siempre que necesita desviar los asuntos que rodean a Pedro Sánchez, buscar un debate que polariza y enfrenta la sociedad.

Fíjense bien lo que les digo, no conozco a nadie que en el asunto que nos ocupa no haya manifestado su más absoluto rechazo. Ni en mi entorno familiar, ni en mi entorno social, ni tampoco en el ámbito político. Lo que sí he notado en los últimos días de esta situación es que por fin se ve luz al final del túnel en un asunto que lleva más de ocho décadas de discusión y después de múltiples propuestas de resolución.

El plan de Trump para la paz entre Israel y Palestina; aplaudido por la inmensa mayoría de las potencias internacionales, pero lo que es más importante, admitido, si me permiten la expresión, por los responsables o los protagonistas últimos como son Israel y la Autoridad Nacional Palestina, no Hamás.

En su iniciativa, que ya ni siquiera disimulan en aparentar equidistancia, conlleva en su propuesta de resolución la condena a una de las partes. Es un triste intento, por bendecir la actitud de nuestro presidente del gobierno que, como les decía al principio de mi intervención, utilice a cualquier circunstancia para que no hablemos en España. de los casos de corrupción que rodean a su familia y a su entorno político más cercano. Muy digno el señor Sánchez aplaudió la actitud de una sociedad española que se revelaba contra un genocidio, decía él, boicoteando la Vuelta Ciclista a España, amenazando con retirar España de un concurso musical como es Eurovisión por dignidad, decía. Dignidad, lamentablemente como toda la de Pedro Sánchez, que es postureo y que responde exclusivamente a estrategia ¿Por qué no rompió inmediatamente los contratos de suministro armamentístico con el Estado de Israel?, ¿y por qué lo hace coincidir ahora con el aniversario de los atentados de Hamás? Postureo vomitivo señor Iglesias. ¿Por qué no llame a boicotear otros acontecimientos deportivos de mayor relieve, respaldo popular, en el que se ven involucrados otros protagonistas judíos? ¿Dignidad fue entregar a Mohamed VI la defensa tradicional del socialismo español, el territorio saharaui sin explicación alguna?,¿dignidad es pactar con Bildu, herederos de la banda terrorista ETA, que dejó tantos huérfanos en España?, ¿eso es la dignidad?

Miren, el Partido Socialista no quiere soltar una presa en la que cree que tiene rédito electoral, y por eso sigue alargando el asunto. Resulta curioso que cuanto más cerca que nunca se está de alcanzar una solución definitiva a un problema político de décadas se produzcan manifestaciones de gente que dicen defienden la paz y el multilateralismo, con ataques violentos en Barcelona y en otras capitales de provincia, y el PSOE no haga ni la más mínima condena a los mismos.

En su propuesta de resolución solo en el punto cinco, habla de condenar enérgicamente los atentados terroristas perpetrados por Hamás el 7 de octubre. Hombre, faltaría más que no condenasen el detonante de la barbarie que estamos viviendo estos dos últimos años. Un ataque que provocó como ustedes mismos dicen; 1.200 víctimas, víctimas inocentes, mujeres y niños, violados desmembrados con las entrañas abiertas. La sinrazón de la barbarie que ha provocado más de 65.000 muertos en Gaza, que cientos de miles de gazatíes no tengan acceso a agua potable, alimentos o a los mínimos servicios médicos, entre otras situaciones, en esa franja de Gaza. Ese ataque que provocó el secuestro de 251 rehenes, muchos de los cuales han muerto y que de esos 20 que se supone que siguen en vida esperemos que gracias a ese plan de paz puedan reunirse con sus familias y olvidar si es posible, las secuelas de un contubernio tan cruel e inhumano como han sufrido. Porque Hamás no puede ser considerado no hacer más en la solución a este problema, Hamás es una organización terrorista que busca el exterminio del Estado de Israel. Hamás no es la Autoridad Nacional Palestina, de ese territorio.

Hoy ustedes desde el Partido Socialista han tenido, tienen la oportunidad de retirar esta iniciativa de parte porque, ¿quién no va a estar a favor o de acuerdo con acabar con los bombardeos sobre la población civil inocente, que son escudos humanos de la banda terrorista Hamás?, ¿quién no puede estar de acuerdo con permitir que la ayuda humanitaria pueda desplegarse en toda su magnitud, en una Gaza salvajemente destruida? Porque bajo ese buenismo que ustedes pretenden subyace su verdadera intención de distinguir víctimas de primera y de segunda, y en eso no van a encontrar un aliado en el Partido Popular.



Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

6 de octubre de 2025

Página 6143

Les invito a que retiren su iniciativa, hoy ya sobrepasada, afortunadamente, por los últimos acontecimientos acaecidos desde el registro de su iniciativa, y les invito a que si realmente están preocupados preparemos una iniciativa conjunta en la que estemos de acuerdo todos, y no puede ser otra cosa que condenar firme rotundamente los ataques terroristas perpetrados el siete de octubre de 2023, reconocer el gravísimo sufrimiento de la población civil en Gaza que padece la devastación de los bombardeos, que se garanticen corredores humanitario seguros. Un llamamiento, como ya está funcionando a la comunidad internacional y a las instituciones europeas y nacionales, que intensifiquen sus esfuerzos diplomáticos en favor de la paz, y trabajen para buscar una solución política basada en la convivencia pacífica y segura de dos naciones. Y la constatación de que Hamás como organización terrorista no puede ser un agente protagonista en ninguna de estas negociaciones.

Muchas Gracias y, por supuesto, no seguiremos haciendo el juego al Partido Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para fijar definitivamente su posición, tiene la palabra, por el Grupo Socialista, Sr. Iglesias.

EI SR. IGLESIAS IGLESIAS: Muchas gracias, presidenta.

Sra. Díaz, por empezar, hablaba usted de Sudán. Mire, le voy a decir lo que usted propone cuando viene algún inmigrante sudanés, VOX, propone hundirles en el mar; esa es su propuesta.

Mire, me apena, pero ya no nos sorprende. La pasada semana el PP y Vox, en el Senado ya dejaron ustedes clara su postura y aquí pues la vuelven a reafirmar. Han seguido dictado de Madrid haciendo oídos sordos a los gritos de desesperados por, por Gaza, pero lo que es peor, también han hecho oídos sordos a la sociedad cántabra, que es a la que dicen representar. También lo dejaron claro hace unos meses votando en contra de otra PNL que trajimos el Grupo Socialista en junio, en el mes de junio, a esta Cámara. La pasada semana, no llegamos a un acuerdo por la palabra genocidio, ¿se acuerdan? No intenten engañarnos, y, sobre todo no intenten engañar a la sociedad cántabra. No es por la palabra genocidio, porque en junio ponía masacre y dijeron también que no.

Ahora se ha llegado a límites inimaginables, pero, sobre todo, insoportables para cualquiera que tenga un mínimo de humanidad, como les he dicho en mi primera intervención, tampoco es por la solución de los dos Estados ni el reconocimiento del Estado palestino como tal, Sra. Díaz.

De hecho, la enmienda que presentaron ustedes, los señores del PP en junio, en uso, en uno de sus puntos decía eso mismo y déjenme que les aporte una cita, y le voy a ir se lo voy a leer textualmente, el pueblo palestino espera también impaciente ha sufrido durante mucho tiempo tiene derecho a ver finalmente su territorio libre y bien, y ver cumplidas sus aspiraciones nacionales. Un Estado palestino con un liderazgo comprometido con los valores democráticos, renunciando para siempre al terror. ¿Saben quién dijo esto? El señor José María Aznar, su líder espiritual de esta bancada ideólogo de cabecera del actual Partido Popular, y protagonista de la famosa foto de las Azores ¿se acuerdan?

Bien cuando menciona tanto el PP como VOX a la cortina de humo del Gobierno de España y del presidente Sánchez, les voy a preguntar ¿ustedes creen también que algunos ministros quieren que se siga asesinando a mucha gente, como ha dicho la portavoz en el Congreso, Esther Muñoz? ¿ustedes también lo creen, señor Alonso? porque con declaraciones como esa, como las que ha expresado hoy aquí afirmando que este conflicto, pues de alguna manera beneficia al Gobierno de España, con esa cortina de humo de la que hablado su presidente dejan al prestigio de esta institución, de este Parlamento el Parlamento de Cantabria por los suelos, porque no solo mienten, sino que es inmoral y sobre todo es una acusación absolutamente vergonzosa señor portavoz.

Lo que está ocurriendo en Gaza ¿saben a quién beneficia?, a quien está dirigiendo este genocidio, pero, sobre todo, a quien tiene planes sobre la franja de negocio, a ese es el que más beneficia y luego vienen aquí a ridiculizar la mienten, flotilla de la libertad, y yo solo les pido que entren en razón, que no caigan en las mismas patrañas que la presidenta de la Comunidad de Madrid ridiculizando la flotilla.

Miren, los activistas a bordo de la flotilla sabían que iban a ser interceptados y secuestrados ilegalmente en buques de guerra aun estando en aguas internacionales, lo cual es ilegal, pero fueron valientes, se jugaron la vida y a pesar de no haber llegado a Gaza, la ayuda humanitaria ha sido un éxito y ¿saben por qué? por una sencilla razón han hecho que el mundo vea y esté atento a lo que está pasando el mundo sabe lo que está pasando y que masivamente, alce la voz contra este genocidio.

Y les vuelvo a preguntar, les vuelvo a preguntar, señores del PP y señores de VOX, ¿en qué lado de la historia quieren estar ustedes? ¿en qué lado?

Gracias.

Página 6144 6 de octubre de 2025 Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señor diputado.

(Murmullos)

Bueno silencio.

Vamos a proceder a la votación de la proposición no de ley número 302.

¿Votos a favor?

EL SR. BLANCO TORCAL: Catorce votos a favor.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): ¿Votos en contra?

EL SR. BLANCO TORCAL: Diecisiete votos en contra.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Por lo tanto, se rechaza la proposición no de ley número 302, por catorce votos a favor y diecisiete en contra.